

Una batalla académica cumplida con éxito

An academic battle successfully completed

Zoila María Pérez Rodríguez^{1*} <https://orcid.org/0000-0001-5871-619X>

¹Hospital Militar Central Carlos J. Finlay. La Habana, Cuba.

*Autor para la correspondencia: zoila.perez@infomed.sld.cu

Estimados lectores:

A partir del cuatro de diciembre comenzó en la Facultad de Ciencias Médicas Enrique Cabrera la evaluación externa de la especialidad de posgrado de Medicina Física y Rehabilitación, primera especialidad en acreditarse como universidad.

Para este propósito el comité técnico evaluador designado por la Junta de Acreditación Nacional (JAN) realizó un cronograma de trabajo que abarcó del cuatro al ocho de diciembre del año 2023, en el cual se incluyó el análisis de la documentación establecida para llevar a cabo la evaluación externa de la especialidad por parte del Ministerio de Educación Superior (MES) y del sistema nacional de salud (SNS). Esta documentación fue presentada al efecto, según las evidencias establecidas acerca de la pertinencia, impacto social, claustro, estudiantes, infraestructura, currículo y escenario laboral de la especialidad.

Las actividades de la acreditación se iniciaron con la presentación del programa de Medicina Física y Rehabilitación y la realización de encuestas y entrevistas a profesores, tutores, graduados, estudiantes cubanos y extranjeros, así como a sus directivos y empleadores.

Además, como parte del proceso evaluativo, los evaluadores acompañados por el comité académico visitaron los escenarios de formación docente y las

actividades profesionales de la especialidad, lo que permitió considerar que la evaluación se realizó con la profesionalidad, exigencia, rigor científico y apego a lo establecido.

Para el proceso evaluativo externo el comité académico de la especialidad de Medicina Física y Rehabilitación ha venido trabajando desde la batalla de ideas convocada por el comandante en jefe Fidel Castro, en pos del desarrollo de la especialidad desde el punto de vista docente, tecnológico, científico y de integralidad junto al resto de las especialidades con las que conforma equipos multidisciplinarios, interdisciplinarios y transdisciplinarios aportando su fortaleza, expresada en su capacidad abarcadora, generalizadora e integradora en la valoración y transformación de la salud del individuo enfermo en su contexto natural y social.

Todas las actividades programadas para esta etapa evaluativa, por parte de los evaluadores externos, se concluyeron el día ocho de diciembre, a fin de que luego la JAN pueda dar su veredicto al respecto y cuyos resultados finales todos esperamos resulten satisfactorios.

Comité Académico Medicina Física y Rehabilitación